

Fuera En Jerez.
Un trimestre. 675 ptas
Un año. 25
Un mes. 2 ptas
Un año. 2250

El Guadalete.

FERRO-CARRILES
DE JEREZ A SEVILLA, CÁDIZ Y SANLUCAR.

	M.	M.	T.	T.	N.
De Jerez a Sevilla.	7 16	10 38	4	6 13	9 20
De Sevilla a Jerez.	7 15	10 37	4	6 12	9 19
De Jerez a Cádiz.	5 40	9 35	3	6 35	11 25
De Cádiz a Jerez.	5 52	9 30	3	6 30	11 20

ANUNCIOS á precios convencionales.

Redaccion y Administracion,
Compás, 2.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852.)

AÑO XXXVIII.

Jerez de la Frontera: Viernes 22 de Julio de 1892.

Núm. 11.146

El Guadalete.

AHORA EMPIEZA.

Ha terminado al cabo la temporada parlamentaria. A la tensión nerviosa en que durante quince ó veinte días han permanecido los padres de la patria, va á suceder el aplastamiento consecuencia natural de ese estéril gasto de energías. La temperatura estival, los agradables oídos del verano y ese estado de ánimo se combinan para producir el marasmo político en cuanto á la famosa lucha de partidos y acciones toca; pero en la restante vida pública son muy otras las circunstancias. Pueden mirándose frente á frente el gobierno y el país.

La situación del gabinete Cánovas es verdaderamente deplorable y difícil por demás. Tiene ese gabinete sobre sí la árdua tarea de establecer los nuevos impuestos y aplicar todas aquellas medidas económicas para las cuales le han autorizado las Cortes.

Indispensable á tamaño empresa es una fuerza poderosa, y el ministerio conservador hallase hondamente debilitado. Quebrantado por los acontecimientos, por las vacilaciones tenidas y las concesiones hechas, lo está aun mas por los cargos que en las últimas sesiones le han sido dirigidos, y que han quedado sin satisfactoria contestación.

Necesitaria de un gran prestigio para vencer la resistencia que á su gestión harán de oponer los intereses parciales, heridos por las reformas, y se encuentra al lado de impotente; debería tener una gran confianza en su misión, y sus actos, como sus palabras, revelan el desaliento; le sería preciso restablecer con un golpe de autoridad la superioridad incontrastable del poder público, y sólo presenta como títulos una serie lastimosa de fracasos.

Por ellos están envalentonados todos los egoísmos, engraidos todos los exclusivismos de localidad, de region y de clase, acrecidos todos los obstáculos, débil y desamparado el bien general.

Se han aumentado las resistencias y se han disminuido las energías del Estado, precisamente cuando mas necesarias son. En cualquier tiempo tocar al bolsillo de las gentes ha sido obra magna y peligrosa; en los actuales viene á serlo mucho más, porque de un lado los alicientes de la vida moderna y de otro la innegable depresión de los sentimientos patrióticos, hacen más duro el sacrificio pecuniario. Para recaudar se ha necesitado siempre, y se necesita hoy mas que nunca, del respeto y aun del temor, que es justamente lo que menos inspira este gobierno.

Da aquí el *in pace* en que la situación conservadora se ha metido. ¿Va á establecer los nuevos impuestos y á plantear las importantes reformas, al modo que el alcalde de Madrid recomendaba después del potin y con relación á las verdaderas, para que sólo paguen las personas sencillas y la buena voluntad? No recaudará nada y quedará en ridículo. ¿Esta resuelto á proceder con vigor, siquiera sea sacando fuerzas de flaqueza? Los escarminados habrán de ser tanto más duros y repetidos cuanto más expresivas y frecuentes han sido antes las muestras de encogimiento y debilidad. ¿Merced á ello, la temporada que empieza no ha de adolecer de la insignificancia monotonía que anuncian los que en la vida pública, fuera del movimiento de per-

sonajes y de grupos políticos nada ven. Algo hay más importante que eso, por mas que se le desconozca, y es lo que ahora con toda la fuerza de la realidad se impone.

Si el ministerio Cánovas carece de arte y de poder para resolver las cuestiones que él mismo ha planteado, ó aquí se ha perdido hasta la más rudimentaria noción de lo conveniente al bien general, ó ese ministerio habrá de desaparecer en breve plazo.

De esta suerte, están plenamente justificados los recelos del Sr. Sagasta de verse obligado á tomar el gobierno antes de mediar el otoño.

Haber desplegado un lujo escandaloso en la demanda de autorizaciones para mostrarse luego misérrimo en la aplicación, sería grotesco.

Y haber cedido bajo la presión de los intereses parciales cuando con ellos hay que librar campales batallas, ha sido torpe.

Este es el nudo formidable de la gigantesca dificultad, y ese nudo el gobierno tiene que deshacerlo ó cortarlo en el presente verano.

Están, pues, el Sr. Cánovas y sus compañeros de gabinete entre dos y cercanos terribles escollos.

Por el estrecho canal que ambos dejan han de conducir aquellos la nave, la cual con una tigre guiada, como dicen los marineros, se hará astillas. No se atreve el ministerio actual á plantear con resolución las reformas para que ha sido autorizado? Debe caer por cobarde. ¿Se atreve y extrema los rigores que su anterior pusifanidad ha hecho necesarios? Debe caer por impopular y peligroso.

Para muchos ha llegado la hora del descanso; para él la de la expiación.

EL YELMO DE MAMBRINO

La obra inmortal del insigne Cervantes es esencialmente simbólica, y en ella se mata con la risa burlesca, épocas, tendencias, caracteres y personas que se encuentran fuera del momento histórico oportuno. Por eso en ella, con una precisión y ridicula bacia de barbero, se representa el férreo yelmo con que deseaba cubrir su cabeza D. Quijote; y, ciertamente, la cubrió; pero en vez de mostrar el hidalgo el aspecto fiero del guerrero con el casco de Mambrino, resultó—con el trebejo del Figaro—jocosa figura digna de la carcajada de todo ser sensato que contemplaba tacha tan ridícula.

Los votos de confianza para los Gobiernos serios, representan verdaderos cascos de Mambrino; para los grotescos como el actual, algo mas subido de color que la misma bacia de aquel barbero, en la cabeza de Don Quijote.

En la última batalla parlamentaria en el Congreso, resultó el Sr. Cánovas un pobre hombre, aprendiz de Ministro, llevado á las esferas del poder por rara casualidad, y á quien hay que dispensarle de todo por no entender una palabra del papel de héroe por fuerza que se le hace desempeñar. No hemos visto nada más chico ni mas cursi. Y este es el monstruo de la Restauración. Si, el monstruo de la decadencia, según la frase de sus mismos correligionarios.

Un Gobierno que entrega el comercio de las Antillas á los Estados Unidos, y que,

como ayer se le dijo, anda por Europa con la escudilla en la mano pidiendo un tratado de comercio por amor de Dios; un Gobierno que lleva la librea de las grandes empresas, como las de ferro-carriles y la Trasatlántico; un Gobierno que sienta á su mesa á los telegrafistas, á los bolsistas y á las verduleras y pacta con ellos de potencia á potencia, haciendo del principio de autoridad grosera envoltura de estraza donde se encierran los convenios y capitulaciones; un Gobierno que vive del poder y para el poder, sin plan en nada, sin otro re-orte que el perro del Sr. Cánovas, que ya va pareciéndose á Calígula; un Gobierno que vive tan sólo porque la Corona quiere que viva, y á expensas de la sabia que á las instituciones procuró el partido liberal en sus cinco años de mando; un Gobierno que, contando con facilidades como las ofrecidas por el partido fusionista, facilidades y auxilios que iguales no se encuentran en la historia parlamentaria de España, tiene que echar mano de los mas extremos recursos, y, por milagro de Dios y de todos, ha habido presupuestos en el mes de Julio; un Gobierno tan inepto, en el exterior como en el interior, sin prestigio, sin independencia y sin ideales, no ha debido nunca cubrirse con un voto de confianza; porque, al cubrirse, nos ha representado al pobre D. Quijote cubierto con la bacia del barbero, y al contemplar tan grotesca figura, la nación entera soltará la carcajada más estrepitosa.

Como anticipó nuestro corresponsal en la capital de Francia, los doctores Mendoza y Cortezo tropezaron al principio con algunas dificultades para el desempeño de su misión, dificultades nacidas única y exclusivamente en la casi imposibilidad de concertar las primeras entrevistas con los doctores franceses que les habían de acompañar, y sobre los cuales pesaba un gran trabajo en aquellos días.

El doctor Brouardel, decano de la facultad de medicina de París y amigo particular de los Sres. Cortezo y Mendoza, se encargó de allanar todas las dificultades poniendo á éstos en relación directa con los doctores Netter y Thuyvno que estaban comisionados por el gobierno francés para el estudio de la epidemia.

Dichos doctores acompañaron constantemente á los hospitales, laboratorios y alrededores de París á los comisionados españoles, y gracias á su eficaz cooperación, tuvieron éstos cuanto necesitaban para hacer el estudio de la epidemia.

Después de repetidas experiencias y de practicar el doctor Mendoza el cultivo de las deyecciones de varios atacados, se descubrió el bacillus virgula característico del cólera morbo epidémico. El doctor Mendoza ha traído convenientemente preparados algunos de dichos cultivos.

Todo esto lo expondrán los Sres. Cortezo y Mendoza en el dictamen que emitirán dentro de dos tres días, en cuyo dictamen consignarán tambien como síntesis de sus investigaciones y estudio, que la epidemia cólerica que se padece en París y algunos pueblos inmediatos, es realmente de cólera morbo, pero que tiene poco poder difusivo, si bien los casos que se dan todos graves, muriendo en pocas horas la mayoría de los atacados.

En la última parte del dictamen consignarán además su opinion sobre los medios de defensa y medidas preventivas que deban tomarse para el caso de que la epidemia se extienda. Los doctores Mendoza y Cortezo son enemigos del sistema antiguo de cordones, lazaretos y fumigatorios, y se muestran decididos partidarios del sistema que siguió Francia el año 90 y que consiste en lo siguiente:

Establecer inspecciones sanitarias en los puntos importantes de la frontera. En estas inspecciones serán observados por los médicos todos los viajeros; los que estén enfermos ó presenten á guos síntomas sospechosos, serán enviados á los lazaretos; los que vengán en buen estado de salud, pasarán sin dificultad, con la única obligación de que digan el punto á que se dirigen.

Se les dará una carta de sanidad y se avisará por telégrafo al alcalde de la población á que se dirijan, para que uno de los médicos titulares visite con frecuencia al viajero durante cinco ó seis días. No se someterá á los fumigatorios más que las ropas sucias que lleven los viajeros por opinar que la ropa limpia no es contaminada, y dichos fumigatorios se harán por medio de estufas modernas de desinfección.

Respecto al mayor ó menor peligro de que la epidemia de París se propague, los referidos doctores creen que lo más probable es que no se propague á España; pero estiman todo lo contrario, y en esto concuerdan con el criterio de los médicos franceses, respecto al cólera que tantos estragos está haciendo en Rusia, el cual temen que invada á Bélgica, Alemania y Francia, por su gran fuerza expansiva y por la frecuencia de comunicaciones entre estas naciones y el imperio moscovita.

A su paso por Irum, los doctores Mendoza y Cortezo se detuvieron para examinar la instalación de la inspección sanitaria, á cuyo frente están los doctores Cisneros y Taboada.

EL CÓLERA.

LOS DELEGADOS ESPAÑOLES.

En el expreso de Francia llegaron ya á Madrid los doctores Mendoza y Cortezo, que fueron comisionados por el gobierno español, á propuesta del Consejo de Sanidad, para estudiar la enfermedad que desde los últimos días del mes de Marzo viene causando estragos en París y sus alrededores.

LA HUELGA ACTIVA.

Víspera de San Juan, y enfermo el maestro, vino mi tío en que fuera con él al cortijo. Brujuleando allí por los rincones de la estancia, topé con una canasta enorme de las que sirven para dar paja á los bues. Era de desecho, y su hallazgo colmó para mí la alegría de aquella víspera venturosa. Rellena de virutas, revestida de estereras, la inmensa canasta daría de sí por la noche la mejor candelada de la verbená. Pedi que la llevaran al pueblo. Negóse mi tío. Insisti, pero interrumpió el debate la llegada del Jaro y su gente: una taha alpujarreña, fuerte de ochenta segadores.

Llegaron con buen golpe de pollos y muletos cargados de hatos y trebejos, Mocetones bronceados, con zaraguellas amplios como enaguas; coronadas las greñudas testas por altos sombreros cónicos; pendiente la hoz del cinto, á guisa de morisco alfanje, la escopeta al hombro y ceñida la canana, quién advinaria al pacífico operario bajo tan bélicos arreos?

Tras un invierno duro, presentábase buenísima cosecha, y se pasó del paro forzoso á la huelga voluntaria. Porque bajo la dictadura de Narvaez, tambien habia socialismo rural y huelgas; y una especie de ellas que mal año para las de ahora: la que llamaré huelga activa, á pesar del contrasentido. Una cuadrilla de segadores, por ejemplo, segaba á la diabla. Despedía el amo; pero ellos continuaban segando á su talento. El miedo por la persona y por la hacienda, que podía de un yecazo convertirse en humo, hacían que el dueño se aguantase y sufriese enrgmes perjuicios.

Aquel año, tras una corta huelga pasiva, ajustóse a buen precio todo el que quiso, y aún faltó gente. Nosotros hubimos de apechugar con el J. ro. Rayaba en los cincuenta; alto y membrudo, de oscuridad y pelambra roja que le valió el apodo. Militó de mozo con José Maria y Juan Caballero, el venerable octogenario que, hasta hace poco hemos visto cabalgando gallardamente, como honrado tratante, por las ferias andaluzas.

Después, á título de voluntario realista, apaleó y despojó negros, viviendo muy á gusto el principal, hasta que, cambiados los tiempos con la muerte del rey, fió al esfuerzo de su brazo y al espanto de su nombre el percibo regular de tributos, repartidos por premática de su voluntad. El rapsoda popular cantó en romances y carcerales sus hechos memorables, atestigados en los vericuetos de la serranía y en su propia faz por sendas cruces y garabatos. La benemérita puso fin al épico vivir del Jaro forzándole á arrimar por temporadas el hombro al trabajo. Aunque en la tierra llana perdía mucho su natural brío, declinábale en lo posible el peligroso honor de tratar con el héroe de las crines rojas.

Allá se fueron tras el guarda, quien les señaló sitio donde segar las camas. En el sembrado ondulante, que, todo unido á una mano, semejaba un mar amarillo, se dibujó pronto una isla donde surgieron sombreros y covachas formados con haces de trigo. Acomodó en ellos cada cual su hato. Quedaron atadas las caballerías con largas sogas á estacas clavadas en el suelo. Listo el campamento, pasaron á un extremo del sembrado y comenzaron la siega.

Reanudé mis negociaciones sobre la conducción de la hermosa canasta, base de mi futura candelada. Negábase mi tío á distraer un hombre y una caballería para

satisfacer mi capricho. Preparábame á insistir, cuando entró en el patio el guarda á caballo y muy mustio. Apeóse y dijo que la cuadrilla había tenido mal comienzo: siega á la cintura, trigo trompillo, el rastrojo lleno de espigas, la amarra suelta... un desavío. Riñó, y no le hicieron caso. Acudió al Jaro; éste había gruñido, y como si no. El espantable manijero fla- queaba y no se hacía respetar, y allí se- guía aquel contra Dios.

Jaro, empezando á amoscarse;—la siega va en regla; la gente hará lo que yo le mando..., porque donde estoy yo ni Dios chista; porque yo tengo... —¿Sabes tú lo que digo yo, Jaro? El tú y el yo fueron de tal modo acentuados, que el Jaro olfateó un choque. —¿El qué, nostramo?—dijo receloso. —Que lo que tienes tú es mucho miedo y poca vergüenza. El Jaro se puso verde; miró con los ojos muy abiertos á mi tío, como á cosa nunca imaginada, y marchó recto sobre él. —Pica, Jaro—dijo mi tío sin levantarse y alargándole con sorna el tabaco, el papel y la navaja abierta. Puso el Jaro maquinalmente la hoz en el cinto, recogió con ambas manos lo que le daban, y con expresión atónita retrocedió unos pasos sin dejar de mirar á mi tío. —¿Y sabes tú lo que yo voy á hacer, Jaro? Después de lo dicho no alcanzaba el Jaro que especie de atrocidad insólita pensaba hacer mi tío. —Pues que te voy á meter debajo de esas nagüetas de mirriñaque para que le quites el novio á la mejor moza de tu pueblo. El Jaro se puso lívido. Cayó de un salto junto á mi tío con la navaja en la mano. Se contuvo; no dijo una palabra: más por los costurones de su cara pasó todo su pensamiento: «si te cogiera en la sierra...» Tiró la navaja á veinte pasos, dió media vuelta y rugió á los que se habían acercado: ¡Al trigo! y se puso á segar como un endemoniado. La faena se reanudó. Mi tío se levantó despacio, se llegó al Jaro le metió la mano por el cinto y con el vigor hercúleo de sus treinta años, pudo solo derecho mal su grado. —No, Jaro, si te he dicho que no siegas. —Re... El voto resonó como un trueno. La hoz vibraba en la mano del Jaro. Acudieron todos y nos rodearon. Mi tío acababa de liar su cigarro, se lo puso con mucha fiema en la boca y sacó para encenderlo una burda caja de las cerillas de entonces, de cabeza roja. —Se acabó—gritaban todos.—Tire usted por donde quiera; nosotros segamos por encima de Dios y como nos saiga del alma: y ¡al avío! Y se pusieron á segar con el Jaro á la cabeza. Mi tío se acercó al trigo, cogió en un puñado todas las cerillas y las restregó contra la caja. —Cuando he dicho que mi trigo no lo se- gais... Y lanzó al aire las cerillas encendidas que cayeron sobre la mies reseca. En menos de un segundo se elevaron al cielo llamas inmensas coronadas por nubes de humo. —Tu candelada, Perico—dijo mi tío volviéndose y señalando la inmensa hoguera. Montó á caballo, y añadió:—¡Al pueblo! Mañana sabremos si ha quedado algo. Quedó casi todo. El guarda vino á decirlo aquella noche. El viento llevó el estrago del incendio hacia la isla, donde estaban atadas las caballerías y hacinadas las ropas y enseres de los segadores. Al ver el peligro, corrieron más que el fuego, á los bramidos del Jaro: segaron contra tierra, rastrellaron lo segado con pies y manos, hicieron raya, y, apoyados en ella, respirando llamas y humo, aguardaron el incendio y le cortaron. Reunieronse luego jadeantes. El Jaro demostró cómo «el amo había jecho una hombrá, y que había que segar en ley». Entre el efecto de la hombrá y el recelo de quedar sin acomodo la taha pedía permiso para seguir la siega, comprometiéndose á hacerla en regla, y lo cumplió. Es el primer conflicto de operarios que recuerdo; convengamos en que no se planteaban muy suavemente hace medio siglo.

P. J. MORENO RODRIGUEZ.

ÍNDICE

delas disposiciones contenidas en el «Boletín Oficial» DIA 15 DE JULIO. Circular del Gobierno civil, interesando la captura de Edemero Fernandez. Otra de la Delegacion de Hacienda respecto á inspeccion del partido. Edicto del Ayuntamiento de Cádiz subastando varios solares. Otro de Olvera subastando el servicio del alumbrado público. Otro de Puerto Serrano creando una plaza de médico titular. Extractos de los acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Ubrique y Algeciras durante los meses de Abril, Mayo y Junio últimos. Edicto del Juzgado de Cádiz. Otros de las Fiscalías militares de Cádiz y Algeciras. DIA 16 DE JULIO. R. D. de la Presidencia del Consejo de Ministros resolviendo la Competencia entablada entre el Gobernador civil de la provincia de Valencia y el Juez del distrito del Mar. Reales Decretos de Guerra sobre movimiento de personal. Circular del Gobierno Civil de la provincia. Acuerdo de la Comision provincial anunciando nueva subasta de los artículos que han de necesitar los albergados en los establecimientos de la beneficencia provincial. Estado del producto obtenido en el mes de Junio del empréstito de carreteras. Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento del Puerto de Santa Maria durante el mes de Junio último. Edictos de las Fiscalías Militares de Cádiz y Algeciras. DIA 17 DE JULIO. No se publicó. DESDE CADIZ. NOTAS DIARIAS. Se sabe por noticias telegráficas, que la Audiencia de esta capital queda constituida, por lo que se refiere al Presidente, Fiscal y dos magistrados, en la misma forma que ahora, agregándose además á estos, los señores Perez Gonzalez, Juez que fué de Cádiz, Calvo, Magistrado de esa Audiencia, y otros entre e los, los señores Hebreros, que está en Algeciras; Heredia, Rodas y Fernandez. El decreto de las Audiencias, empezará á regir el próximo dia 26. El señor del Toro, hace varios regalos en union de su hermano D. Enrique, á la hija de Sagasta, con motivo de su próximo enlace. Se han nombrado maestros auxiliares de las escuelas públicas de esa poblacion, á D. José Gomez Rodriguez y D. Rafael Garcia Gonzalez. Por el Sr. del Toro, Circulo liberal, y circulos populares, se han dirigido hoy al medio dia, telegramas de felicitacion, por ser dias de su santo, al jefe del partido señor Sagasta. El sábado, á la una de la tarde, se votará al agua un vapor construido en la casa de los Sres. Haynes; bendecirá el acto, el presbítero Sr. Vera. Pronto se verá en consejo de guerra el proceso instruido con motivo del atropello de que fué objeto la fuerza armada, el pasado dia 25 de Marzo, ó sea el dia en que compareció en la Audiencia Salvochea por la celebracion del juicio oral, en la causa que se le formó por desacato. El suceso ocurrió en el trayecto por el Campo del Sur. El proceso, ya está terminado en plenario. Se ha autorizado de R. O. el expediente

de arbitrios extraordinario instruido por el Ayuntamiento del Puerto de Santa Maria, á fin de cubrir el déficit de 156.409 pesetas 25 céntimos, que le resulta en su presupuesto ordinario. De las especies no tarifadas, se exceptúa del arbitrio las botas de vino, especies de exportacion y tránsito. Ha sido nombrado maestro, por el Ayuntamiento de Jerez, con el caracter de interino, para la escuela de niños titulada de Santiago, D. Emilio Mayol y Rubio. F. SANTOMÉ. Cádiz 21 de Julio de 1892.

Gacetas.

CORRESPONSAL EN PARIS PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS Sr. D. A. Lorete, rue Caumartin 61

A DE JEREZ RESTAURANT. PLATO DEL DIA. Lengua en salsa de tomates Pollos con guisantes.

Efemérides:

- DIA 22 DE JULIO. 1517.—Encuéntranse en Mesina con don Juan de Austria, los caballeros jerezanos D. Juan y D. Bartolomé Villavicencio, que iban en las galeras de Malta, de quienes hizo D. Juan toda la confianza que merecian, ocupándolos en muy importantes negocios. 1319.—Fundacion de la Orden Montesa. 1512.—Rendicion de Pamplona á las tropas de F.rrnando V, el Católico. Unificacion española. 1812.—El duque de Wellington derrota á los franceses en Arapiles. En la «Gaceta» llegada anoche, aparecen los nombramientos de los señores que han de componer la Audiencia de Cádiz, y son los siguientes: Presidente, D. Estéban Perez y Torres. Fiscal, D. Manuel Suarez Barceñas. D. Angel Estrada y Velasco. D. Victor Feijóo y Santalla. D. Mariano Cano y Gonzalez. D. Manuel Perez y Gonzalez. D. Francisco Pascual y Navarro. D. Angel Hebrero y Escudero. D. José Gimenez Troyano. D. Fernando Heredia y Mondragon. D. Eugenio Marquez Roda. D. José Guerrero Diaz.

A la Audiencia de Huelva van los señores D. Rafael Molina y Fernandez y D. Miguel Fernandez y Rodriguez, y D. Rafael Perez Torres, á la de J.en. D. Manuel Fernandez Loayza, pasa á la Audiencia de Madrid.

- Son declarados excedentes: D. Mariano Perujo. D. Angel Zafra. D. Leopoldo Gandarias. D. José Martin Lara.

¿Cuál será?—Próximo el dia en que terminara la obra del adoquinado de las calles de Santa Maria y Cerron, se preguntan muchas personas cuál sera la que esté elegida por los directores de la administracion municipal, para obtener igual reforma. A nosotros nos dicen que figuran entre ellas las de Mora, Naranjas, Bizcocheros y San Cristóbal, calculándose como muy probable que el influjo de poderosas constelaciones se inclinen á favorecer las dos primeras. Hay quien presume que esas constelaciones permanecieran pasivas, y se fijará la atencion en la de Biz-

cocheros, por ser mucho más transitada que las demás que se indican. Nosotros ni siquiera nos atreveremos á hacer la menor indicacion en el asunto, para no quedar chafados, que es nuestro destino en estas materias, segun es sabido. Nos concretaremos, pues, á consignar lo que sobre el asunto oímos, siendo mas que probable que la designacion de la calle se aplase por largo tiempo, pues la experiencia enseña que los adoquinados se efectúan á la terminacion de los ejercicios económicos. Esto, al menos, acontece en el anterior y en el presente año. Con que aguardaremos á la primavera próxima.

Supuesto que en un extremo

de la poblacion se van á empedrar y arrancar dos calles, parece justo, justísimo que por el lado del Arroyo se haga algo para mejorar y embellecer aquellos abandonados parajes. Si ahora se efectuase la mitad al menos de la obra que allí se necesita, en el venidero ejercicio podria terminarse la totalidad de ella. Sabido es que en Jerez lo que importa es acometer y empezar una obra, pues hay la seguridad de que se termina. Por supuesto que nadie piensa ya en aquello del Palenque, que está perfectamente donde se encuentra hoy.

El número 9.619 de la Lotería llamada de «Colon», ha sido agraciado con un premio de 1.500 pesetas, cuyo billete llevaba uno de los ancianos acogidos en el Asilo de las Hermanitas de los Pobres.

Pero es el caso que el pobre afortunado no puede cobrar el premio por habérselo perdido el billete.

El administrador de loterías de la calle Algarve, donde ha correspondido el billete premiado, enterado del caso por el mismo anciano, ha consultado con la Direccion general.

Un párrafo del discurso del señor Marengo:

LAS GRANDES EMPRESAS. Hablaba despues el señor ministro de Ultramar de las grandes empresas, de esas empresas que, segun afirmaba su señoría en otra época, hablando de los sucesos de Riocinto, eran poderosas, tenían á su servicio autoridades, jueces, fiscales, y aun dijo más su señoría, hasta diputados de la nacion española, los cuales cometían toda clase de cohechos. Yo repito, como ayer, que esas grandes empresas son las que los cometen en este periodo desdichado de la historia de nuestro país. No hay, señores diputados, que suponer que los cometen esas pobres verduleras que claman contra un impuesto; donde lo habra es en esas grandes empresas. Pues qué, ¿caso no recordamos todos y no recuerda su señoría la nota de los millones que se suponen repartidos por los astilleros del Nervion destinados al cohecho? Desgraciadamente para nuestro país, todas las grandes empresas están formadas por capitales extranjeros, y en poder de éstos: la de los ferro-carriles andaluces la constituyen exclusivamente capitales franceses, y eso mismo sucede con todas las demás empresas, las cuales vician todos los organismos del Estado, y entiéndase que cuando hablo de los organismos del Estado, yo entiendo que son los organismos más viciosos y desorganizados que hay en el país.

Dícese que pronto se dictará una orden para que desaparezcan varios trozos de vallados que aun existen, contraviniendo lo que, con general aplauso, se dispuso acertadamente y se ha realizado en las cercanías de la ciudad, con cortas excepciones.

«Lucidísima, segun la «Revisita Portuense», resultará este año la velada de la Victoria que anualmente se celebra en el magnifico paseo que tiene dicho nombre.

Hay un individuo de Jerez que adorna y colocará con sumo gusto dicha vela...

Una vez que así ha de realizarse, bueno sería que el Ayuntamiento diera sus órdenes...

De Real Orden se ha conferido al Excmo. Sr. General de Brigada don Fernando Castillejos...

El activo Director de la Cárcel, Sr. Varela, en vista de que hay muchos presos que carecen de calzado...

La colección de fieras de Mr. Mailleu, continúa llevando mucho público al pabellón donde están expuestas...

La concurrencia sale todas las noches muy satisfecha del indudable mérito que tienen los trabajos de la atrevida y audaz domadora Srta. Barnusill...

Al terminar cada uno de los ejercicios el público la premia con nutridos aplausos.

Ayer ingresaron en la casilla dos individuos por amenazar e insultar a los vecinos de las calles Nueva y de Evora...

Nuevo muelle.—El Domingo próximo, se inaugurará en Chipiona el nuevo muelle de madera construido por el Sr. Marqués del Mérito...

Sabemos que los diputados á Cortes por la circunscripción de Jerez, vienen gestionando la pronta conclusión del trozo de carretera de Villamartin á las Cabezas...

Esta noticia ha sido confirmada en carta que desde Madrid han dirigido al jefe de los conservadores de Villamartin.

Muy de desear es que no se demore la terminación de estos trabajos, que sobre ser de utilidad general, proporcionarían ocupación á buen número de operarios...

Adelantan activamente los trabajos para la terminación del tercer puente sobre el Guadalete, que ha habido necesidad de construir en la carretera de Ronda.

Dicho puente, que está próximo á Algodonales, redimirá á esta villa del tristísimo tributo de vicinias que el Guadalete ocasionaba todos los inviernos...

Nos consta que la Guardia civil del puesto de Villamartin, viene ejerciendo una constante y escrupulosa vigilancia en todo aquel término para tranquilidad pública...

Sabido es que este criminal frecuentó con sus compañeros aquellos lugares, donde lograron esquivar la persecución de que eran objeto.

Si el celo de toda la Guardia civil de las provincias de Cádiz, Málaga y Sevilla, corresponden al desplegado por las fuerzas que prestan servicio en Villamartin...

Noticias de Sevilla: En la dehesa de Pichardo, término de Villamanrique, propiedad de los Sres. Caminos se produjo anteaayer un incendio...

Dice un colega que en varias poblaciones han vuelto á circular monedas falsas de cinco pesetas con el busto de don Amadeo...

Ha regresado de Madrid el señor dean de esta Catedral, D. Francisco Bermudez de Cañas, encargado del gobierno eclesiástico de la diócesis hasta la vuelta del Sr. Arzobispo.

Por ausencia del Sr. D. Francisco García Sarmiento queda desempeñando la secretaría de cámara el vicesecretario señor don Manuel Jimenez.

En el tren correo de hoy parte para Valencia el distinguido letrado de este Colegio D. Miguel Corona y Pece, en su calidad de jurado para el otorgamiento del premio de mil duros...

El laureado pintor sevillano D. José Arpa lleva muy adelantado el hermoso cuadro que ha de figurar en la próxima Exposición internacional de Madrid...

No es cierto, como han dicho algunos colegas locales, que se ha fallecido enferma en Puerto Real la señora marquesa viuda de Pickman...

Anuncios de interés.

ALMONEDA

de varios muebles y efectos. Por vera 18, de tres á cinco de la tarde.

Terminado el reparto

de la Contribución Industrial hecho al gremio de criadores de vinos del país se halla de manifiesto en el escritorio de la casa calle de Francos, núm. 51...

J. VIOLA,

ÓPTICO ESPECIALISTA CORREDERA, 8.

CRISTAL «COWALT» INGLÉS

Único indiscutible regenerador de la vista, son superiores por su forma y color al tan comúnmente conocido por cristal de roca...

También recomienda en segundo lugar los cristales de roca L. garantizado con la prueba de la «Turmalina» y con el nombre de la CASA VIOLA puesto en el cristal.

Se hace toda clase de compositura perteneciente al ramo.

SOLO POR DIEZ DIAS.

MONTE DE PIEDAD, EL JUEVES

23 de Julio de 1892, á las 12 del día se venderán en subasta pública las alhajas restantes de la subasta anterior señaladas con los números siguientes:

Table with 4 columns: Números, Pesetas, Números, Pesetas.

Jerez 21 de Julio de 1892.—El Director Gerente, Ramon San Martin.

FUNDICIONES Y CONSTRUCCION MECANICA

DEL «NERVION» (Averly y Compañía.—BILBAO).

Fundición de toda clase en piezas hasta 20.000 kilogramos. Columnas, candelabros, tubos, balcones, antepedrosos, estatuas, calderas de vapor marinas y terrestres...

Para pedidos dirigirse en esta plaza á su agente D. Baldomero Cortina, Por vera, número 5, quien facilitará dibujos, precios y otros antecedentes.

COKE Y CARBONCILLA á 250 pesetas quintal

Llevado á domicilio desde 5 quintales en adelante.—Depósito y avisos CALLE S. MIGUEL, 7 (ANTES SOL).

MONTE DE PIEDAD, EL JUEVES

18 de Agosto de 1892, de 12 á 3 de la tarde, se venderán en subasta pública las alhajas procedentes de los empeños del mes de Abril de 1891, desde el número 22.186 al 23.573

si antes ó en el acto no las redimen sus dueños. Jerez 21 de Julio de 1892.—El Director Gerente, Ramon San Martin.

CANTON MILITAR DE JEREZ.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 21 DE JULIO 1892. Servicio para el día 22.

Parada, Extremadura. Presidente de la junta de provisiones, el comandante de Vitoria D. Tomás Martin Gonzalez. Hospital y provisiones, Extremadura, sexto capitán.

Juzgado Municipal del Distrito de Santiago. REGISTRO CIVIL

Movimiento de Poblacion en el dia 21. Matrimonios. Ninguno. Nacimientos. Ninguno. Defunciones. D. José Aguilar Vega...

Matadero de Jerez de la Frontera. Reses degolladas en el dia 21

Table with 4 columns: Reses, Peso, Precio.

ESTADO DE SERVICIOS MUNICIPALES. DIA 20 DE JULIO.

HOSPITAL DE SANTA ISABEL. Enfermos existentes en el día anterior. 133. Entrada en el día de la fecha. 3.

CEMENTERIO. Cadáveres sepultados.—Hombres, 1—Mujeres, 1.—Niños, 0—Niñas, 6—Total, 8.

HOSPITALIDAD DOMICILIARIA. Papeletas expedidas en este día. 50. Recetas servidas por la Farmacia del Hospital. 209.

CARCEL. Presos existentes del día anterior. 216. Entrados en el día de la fecha. 1.

Boletín Religioso.

JUBILEO CIRCULAR.—El Carmen. MAÑANA.—Santiago. SANTO DE HOY.—Santa María Magdalena. MARIANA.—San Apolinario.

IGLESIA PARROQUIAL DE SANTIAGO. Terminada ya la colocación del grandioso coro que fué de la Cartuja; la construcción del nuevo Altar Mayor y otras obras que embellecen este Augusto Templo...

Día 24.—A las ocho de la mañana en la hora de Prima, se cantará solemnemente la Kalenda, anunciando la festividad.—Por la tarde á las cuatro y media, solemnes Vísperas del Santo Apostol, y á las siete Maitines y Láudes.

Por la tarde del mismo día á las seis se cantarán segundas Vísperas, y seguidamente saldrán en procesion por varias calles de la feligresía, la Imagen del Apóstol Santiago y el Santísimo Sacramento...

IGLESIA DEL CARMEN. Mañana Sábado, ultimo de la Octava, á las ocho Misa solemne, en la que habrá sermón que dirá un Padre de la orden.—En este día estará expuesto el Santísimo Sacramento...

TELEGRAMAS

Londres 20 Julio, 2'30 tarde. LAS ELECCIONES EN INGLATERRA. Cuentan los liberales, una vez terminadas las elecciones, con una mayoría de 42.

Madrid 20, 2 tarde. EL ARSENAL. Beranger ha ordenado que se dé poderoso impulso al expediente de sustitucion del puente Suazo por otro de hierro y á la canalización de la barra de Sancti Petri.

Confian en que las obras comenzarán á principios del próximo año. Beranger me ha dicho, que el Arsenal de la Carraca, con la limpia de los caños, principiara en breve la construcción de un gran dique y quedará como uno de los primeros Arsenales del mundo.

Los vientos. Se ha dispuesto, la petición de la Cámara de Comercio de Barcelona, que el Semáforo de Tarifa anuncie los vientos duros que reinen en Cádiz para noticia del buque que desemboque para dicho puerto.

Madrid 21 de Julio de 1892, á las 11 de la mañana. Publica la «Gaceta» la Real orden

anunciando el concurso para la construcción de diques secos en Cádiz y Cartagena. Publica tambien las bases para dicho concurso.

De los estados comparativos de los ingresos líquidos de los doce meses del último ejercicio económico, que terminó en 30 de Junio, resulta que la recaudacion se eleva á 662 millones de pesetas, ó sea 13 millones menos que en el año anterior de 1891.

Gran incendio en los montes de Dirga, provincia de Almería, propagándose á las heredades contiguas y ocasionando muchos destrozos.

La combinación de los nuevos Gobernadores solo alcanzará á ocho provincias.

«El Diario de los Debates», hablando hoy de los proyectos relativos á las tarifas de ferrocarriles y al empréstito que quedan pendientes de aprobacion en el Congreso español, dice que aquellos hubieran debido discutirse antes de la aprobacion de los presupuestos.

La prensa de Bruselas publica detalladamente la reseña de la vista de la causa seguida á los anarquistas de Lieja.

De las declaraciones de estos resulta que obraban individualmente, porque, segun dicen, sus ideas no admiten el principio de asociacion, ni aun para destruir los actuales organismos sociales.

El cólera se propaga por el litoral, del Mar de Azoff.

Las procedencias del Mar Negro son objeto de rigurosas precauciones sanitarias.

Se comenta el lenguaje violento de la prensa rusa contra el príncipe de Bismarck, afirmando que el alejamiento de éste del poder, es la mejor garantía de la paz europea.

A los señores extractores.

Los Sres. Santalla y Coll, ofrecen sus servicios al Comercio para el embarque de vinos por el Trocadero, y despacho y recepción de toda clase de mercancías, habiendo establecido, para mayor comodidad de sus clientes, oficina con servicio permanente en el Trocadero y sucursales en Jerez y Cádiz.

Madrid 21, 3 tarde. Sigue aumentando el cólera en Rusia. Con este motivo reina gran alarma en las naciones de Europa.

A las fiestas que en Huelva se celebrará en honor de Colon, enviará el Gobierno de Italia además del «Bausan» á los acorazados «Dulio», «Lepanto» y «Dogali».

Esta mañana se ha verificado el matrimonio de la hija de Sagasta. El acto fué suntuosísimo y bendijo la union de los jóvenes desposados el nuevo Arzobispo de Valencia señor Sancha.

Ha producido sorpresa la jubilacion del Sr. Igon, presidente del Tribunal Supremo.

Algunos creen que dicha vacante la ocupará el Sr. Cos-Gayon. La «Gaceta» publica varias reformas del personal de la judicatura.

En la reunion de las minorías republicanas, Pi y Margall dimitió la jefatura de ellas á causa de lo sucedido en la sesion del Congreso del lunes.

Despues de un largo debate, en que los oradores explicaban lo ocurrido, los republicanos dieron al Sr. Pi un voto de confianza y éste retiró la dimision.

Ahora comen todos reunidos en los Jardines del Buen Retiro.

Segun comunican del Mediodía de Francia, el estado de los viñedos es tan favorable, que se espera que, á partir del primero de Setiembre, habrá ya mostos en los lagares. Con este motivo, han comenzado las transacciones de la nueva cosecha, cotizándose á precios bastante crecidos por el exceso de demanda.

Algunos propietarios han vendido la uva, variando el precio entre 12 y 16 francos, segun clase y calidad.

En la Dordoña, la Sociedad de Agricultura prepara la celebracion en Bergerac de la segunda quincena de Setiembre, de una exposicion vitícola, en la cual se presentarán muestras de las viñas replantadas con cepas americanas y franco-americanas.

En el Havre las transacciones son algo más animadas, y los precios se mantienen con firmeza especialmente respecto de los vinos procedentes de España.

En Paris la paralización es completa, siendo las compras al por mayor muy raras. Los precios no acusan alteracion.

Se ha publicado la sentencia de la causa seguida contra Beltoheff y consortes, siendo condenados á muerte cuatro de los reos, y á cinco años de carcel Karandoff.

Dionisio G. Pelayo

9—LARGA—9.

Esta casa realiza todos los artículos de la temporada presente con una baja de un 30 por 100.

SE HACEN TERNOS, Á MEDIDA, CON PRONTITUD, ESMERO Y ELEGANCIA, DESDE 100 RS. EN ADELANTE

Madrid 21 á las 4'30 de la tarde. El duque de Tetuan ha aplazado su viaje hasta mañana.

El lunes marchará Romero Robledo á San Sebastian.

Los valores están en alza.

La salud es inmejorable en toda España.

«La Epoca» dice que el plan adoptado en el movimiento de la judicatura, está basado en jubilar á los que hayan cumplido la edad reglamentaria y abrir campo á la juventud estudiosa. Dicho periódico demuestra existia combinación alguna militar.

«La Correspondencia» en un suelto officioso dice que la politica de España en Marruecos, será mantenida de acuerdo con las demás naciones.

Estas nada harán sin consultarse unas con otras.

El Gobierno nada ha acordado, respecto á quien ha de sustituir á Igon en la presidencia del Tribunal Supremo.

Telegrafian de San Sebastian que Francia ha acordado rebajar los derechos de vinos y frutas españoles; rebajando nosotros 144 partidas de nuestras tarifas mínimas.

Navarro Reverter se resiste á que se hagan iguales concesiones en el arancel de nuestras posesiones de Ultramar.

En Paris han ocurrido dos casos de cólera.

ARANA

ha trasladado su taller de encuadernacion, á la calle del Aire, núm. 3, esquina á la de Visitacion.

Aumenta la erupcion del Etna y arrojando grandes piedras á mucha distancia.

De cuando en cuando se repiten los ruidos subterráneos, pero parece pasado el peligro de terremotos.

En Patagonia al mismo tiempo que las detonaciones del volcan, se perciben ligeros ruidos subterráneos en el lago de Nafta.

Dicen de Paris que en el Consejo de ministros que se celebró ayer tarde, se trataría la cuestion relativa á si la escuadra francesa del Mediterráneo debe ir á Génova para saludar al rey de Italia con motivo de la Exposicion italo-americana, en vista de que las escuadras inglesa, alemana y española irán con el mismo objeto.

En el caso de que el Consejo de ministros tome un acuerdo afirmativo se asegura que la escuadra francesa irá directamente á Génova sin ir luego á Spezzia.

Tambien se asegura que el almirante de nuestra escuadra será portador de una carta autógrafa del señor Carnot para el rey Humberto.

«The Daily Chronicle» hablando de la próxima administracion de los liberales, cree que Gladstone en la legislatura de otoño comenzará pidiendo la derogacion de las leyes respecto de Irlanda y la reforma de la ley electoral, cumpliendo así sus compromisos con los autonomistas irlandeses.

VAPORES DE OLAVARRÍA, LOZANO S. EN C.

Para Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Riveo, Gijón, Santander y Bilbao.—El vapor español

CIFUENTES, su capitán D. J. Gil, saldrá el Jueves 23 de Julio, á las 4 de la tarde. Almite carga y pasajeros. Consignatarios, calle de la Aduana, números 14 y 15, R. de Sobrino y C., S. EN C.

